

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 4624.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre. 22 rs.)
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
(Por trimestre. 28 rs.)

MIÉRCOLES 20 DE DICIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

REVISTA DE MADRID.

Este año han desaparecido de la escena del mundo detrás del oscuro telon de la muerte cuatro celebridades, dos politicas y dos literarias: Alcalá Galiano, el duque de Rivas, Pacheco y Ventura de la Vega.

En el primero superaba la palabra á la razon y la memoria al entendimiento: hablaba mejor que discurría, y aun puede decirse que decia mas de lo que pensaba.

No sé qué servicios le debe la politica, pero sé que la lengua castellana no le debe ningun ultraje.

Para ser hombre de estado le faltaba carácter; para ser hombre de letras le sobraba politica.

Sabia todo lo necesario para distinguirse en la conversacion del trato familiar y en la escena de la tribuna pública, pero á mi juicio ignoraba todo lo que es indispensable para ser de algun modo un gran hombre.

A mi ver Alcalá Galiano era inferior á si mismo, estaba por decirlo asi debajo de su elocuencia.

No pretendo disminuir ni un átomo la celebridad de que goza su palabra ni la estimacion de que goza su talento: pero yo lo admiro con tristeza.

No se puede decir que Alcalá Galiano se ha malogrado, puesto que ha vivido todo lo que es lícito vivir; pero leyendo sus libros, repasando sus discursos y recordando su vida politica no puede uno menos de exclamar: ¡Lástima de hombre!

Porque en verdad ¿para qué ha servido el rarísimo don que el cielo le concedió á Alcalá Galiano? para muy poco.

Fué una luz sin reflejos que brilló únicamente para dejarse ver: no es por eso menos admirable, pero si es mucho menos útil.

Alcalá Galiano vale mas por lo que pudo hacer que por lo que hizo; mas de todos modos entre el monton de las glorias parlamentarias que el oleaje de las pasiones politicas y el tumulto de los partidos está levantando todos los días, la de Alcalá Galiano será una de las pocas que pasarán á la posteridad.

No hizo todo el bien que pudo haber hecho. Pero ¿acaso no quiso hacerlo? Y por otra parte, ¿no estamos obligados á agradecerle y aun admirarle por el mal que pudo hacer y que no hizo?

Si hubiera pensado tan correctamente como hablaba, valdria mas; pero los defectos de su inteligencia no eran suyos; eran los defectos de su época.

¡Qué singular contraste ofrece esta rara inteligencia! Fué siempre reaccionario en la palabra y casi siempre revolucionario en el pensamiento.

Era un compuesto de ideas nuevas y de palabras viejas; era, si puedo decirlo asi, realista en la palabra y liberal en el pensamiento; sostenía el régimen parlamentario sin hacer el sacrificio del régimen gramatical; era hablador y hablista.

Partidario de la libertad del pensamiento, sujetaba sin embargo su palabra á la ley de la mas severa censura.

En fin hablaba como Cervantes y pensaba como cualquier periodista.

Su muerte fué una pérdida para la academia de la lengua.

Después de Alcalá Galiano murió el duque de Rivas.

Tambien este hombre ilustre fué politico, tambien fué ministro y orador, pero sobre todo fué un poeta.

Nació y murió en nuestra época, lo hemos visto entre nosotros, su memoria está viva en el recuerdo de todos, apenas se ha cerrado su sepultura, y sin embargo el alma del duque de Rivas ha vivido en otros tiempos.

En el orden cronológico de los hombres que han honrado las letras patrias, el duque de Rivas viene detrás de Calderon y de Lope.

Nació en el siglo de las luces, pero pertenecía al siglo de las letras.

No era esta su época por mas que haya vivido en ella.

Su muerte nos quitó un hombre y nos dejó una gloria.

Pacheco es la tercera celebridad que ha desaparecido.

Tambien fué un hombre político, sin llegar á ser un hombre de Estado, habiendo podido ser un gran jurisconsulto.

Su palabra era hábil, su talento era facil y su carácter débil.

Sabia mucho, queria algo, podia poco.

Como la mayor parte de los hombres politicos de estos tiempos, Pacheco servia mas para destruir que para fabricar.

Su elocuencia parlamentaria podia muy bien acabar con un gobierno, pero á él le era imposible crear otro.

Atacaba muy bien y no sabia defenderse: temible enfrente, inútil al lado.

Era en el Parlamento lo contrario de lo que era en el foro: allí triunfaba acusando: aquí vencía defendiendo.

Como ministro era un ministro mas entre la turba ya innumerable de los ministros.

Quizá si Pacheco no hubiera sido un hombre político hubiera llegado á ser un grande hombre.

Su muerte ha sido una pérdida sin duda.

¿Para el gobierno?—¡Cá!

¿Para los partidos?—Puede.

Para su familia una pérdida inmensa.

Para el foro una gran pérdida.

Ventura de la Vega es el que últimamente ha pagado á la muerte el tributo de la vida.

El viernes último presencié Madrid la triste ceremonia de su entierro; y el carro fúnebre que llevaba sus despojos mortales al último asilo llegó cubierto de flores y de coronas que á su paso le arrojaron desde los balcones enlutados del teatro del Principe.

Ventura de la Vega no era un gran poeta, pero si un gran literato.

Si el duque de Rivas viene después de Calderon y de Lope, Ventura de la Vega está delante de Moratin; á lo menos es su rival.

Resplandecía en el claro ingenio de este español ilustre un gusto esquisito.

Poseía como ninguno el sentimiento del arte, rindiendo á la forma un tributo casi pagano.

Para Ventura de la Vega era bueno todo lo que artísticamente fuera bello; porque el arte era su gran secreto y su gran medio.

El artificio de sus creaciones está escondido tan maravillosamente dentro de la naturalidad, que engañan á primera vista.

Conocía el teatro como un actor consumado, y nadie como él sabia acomodar mejor las creaciones dramáticas á los recursos de la escena.

El hombre de mundo es un modelo, y la muerte de Julio Cesar un esfuerzo.

Esta pérdida esperada y temida hace mucho tiempo, es quizá mas sensible porque Ventura de la Vega ha muerto joven todavía, y porque ha dejado empezadas dos obras que hubieran completado su justísima fama y hubieran enriquecido la literatura española.

Se ha encontrado entre sus papeles un acto de Cervantes primorosamente escrito, y que alguna vez habia leído á sus amigos, y ha dejado tambien otro acto y todo el plan de una comedia que habia de titularse *La mujer de mundo*.

Ventura de la Vega no perdía nunca las condiciones de su ingenio, y hacia gala de su peregrino talento, lo mismo escribiendo que hablando.

Hay una cosa en la cual se conoce la claridad con que veía el uso á que estaba destinada su inteligencia: Jamás quiso ser hombre político.

Supo librarse de este funesto contagio en que tantos ganan lo que no merecen y tantos pierden todo lo que tienen.

Para mí el suceso mas importante de esta semana ha sido la muerte de Ventura de la Vega, pues aunque la esperabamos, aunque la estábamos viendo llegar, no es lo mismo lo que se espera que lo que sucede.

Ya está enterrado: los hombres lo olvidarán pronto, pero las letras lo recordarán siempre.

J. S.

Seccion oficial.

La Gaceta del 17 publica Reales Decretos concediendo la naturalizacion de estos reinos que tienen solicitada á don Francisco Angeli Radovani, cónsul cónsul de la legacion de España en Constantinopla; á D. Virgilio Chirlanda, súbdito suco, domiciliado en Santa Cruz de Tenerife, y á D. José Meroi, súbdito francés, domiciliado en Figueras, provincia de Gerona. Estas concesiones no producirán efecto hasta que los interesados hayan prestado juramento de fidelidad á S. M. la Reina (Q. D. G.), y de obediencia á las leyes, con renuncia de todo pabellon extranjero.

Publica tambien Reales órdenes disponiendo: que cuando las Diputaciones provinciales juzguen necesario la creacion de nuevas plazas ó el aumento de sueldo á las ya existentes, instruyan al efecto y sometan por conducto de los gobernadores á la aprobacion superior el oportuno expediente justificativo de su necesidad y conveniencia, absteniéndose en el interin de incluir en el presupuesto cantidad alguna con dicho objeto, ó acompañando copia autorizada de la resolucion cuando fuese aprobatoria, y el crédito apareciese consignado: que quede sin efecto la limitacion de 18 años de edad que se fija actualmente como máximun para el ingreso en las escuelas de náutica del reino, debiendo admitirse desde el curso corriente á matrícula á todos los que lo pretendiesen con tal que acrediten haber cumplido 14 años: y declarando improcedente la demanda interpuesta por el conde de Casa-Barreto contra la Real orden de 8 de febrero último, expedida en el expediente instruido á solicitud de este, para que se le espidiese Real confirmacion en el vínculo fundado por doña Micaela Pedrosó, y en la agregacion al mismo hecha posteriormente por su hijo D. Jacinto Tomás Barreto.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice *La Correspondencia* del 16.

En vista de la mejoría que ha experimentado en estos últimos días el estado de la salud de nuestra reina, se aumentan las probabilidades de que pueda presentarse á las Cortes para su apertura.

Continúan eficaz y activamente las gestiones para el arreglo de la cuestion de las capellanías colativas, asunto en que

tambien fijó con asiduidad su atencion el anterior ministro señor Arrazola, y todo hace esperar un pronto y satisfactorio resultado.

En la noche del jueves se recibió en Valencia el indulto de la pena de muerte impuesta á uno de los reos sentenciados por asesinato en la persona del escribano señor Estéban, y el cual debia haber sido puesto en capilla el viernes. Inmediatamente se comunicó la orden á Castellón.

Leemos en *La Epoca* del 16.

«Parece que en vista de las graves noticias recibidas del Perú, y para estar dispuestos á todas las eventualidades que puedan surgir en el Pacífico, se han dado ordenes á nuestros arsenales para que activen los refuerzos que mandaban á la escuadra del almirante Pareja.»

Leemos en el *Ampurdanés*: «El lunes último fué hallado en un barracón de un viñedo, la llamada Garriga de Aviñonet, el cadáver de un hombre desconocido, supónese ser extranjero, con una pistola en una mano y destrozado en parte el cráneo, al parecer por una bala. Tan luego como el tribunal tuvo conocimiento de ello, se presentó al lugar de la ocurrencia y ordenó que el cadáver fuese trasladado al hospital de esta, como así se efectuó el martes.»

La *Gaceta de Administracion y Revista marítima*, dicen que no hace muchos años que, hallándose el Banco de Londres en una situacion apurada, todo el comercio del Reino-Unido llevó á dicho establecimiento cuantas cantidades le era posible para sostenerle. Así, añade dicho periódico, comprenden la teoria del crédito los ingleses, y á él deben su gran comercio y la importancia que gozan por todo el mundo.

Dice *La Correspondencia*.

Segun habiamos anunciado, el distinguido escritor Sr. D. José Selgas y Carrasco ha sido elegido por la Academia de la lengua para ocupar en ella la vacante ocurrida por la muerte del Sr. Pacheco. Felicítamos á la Academia y al nuevo académico.

Dice *Las Noticias* del 17.

Por conducto autorizado y que nos merece entero crédito, hemos sabido una noticia que con gran satisfaccion anunciamos á nuestros colegas y lectores, pues además de la bondad que en sí misma encierra, constituye un nuevo rasgo que si mas fuera posible, vendría á enaltecer mas los bellos sentimientos, y el augusto nombre de nuestra magnánima soberana.

Parece ser que las primeras palabras que S. M. ha dirigido al llegar á Madrid al presidente del consejo de Ministros, han sido las siguientes, en favor de los editores de periódicos y periodistas que hoy estan en la cárcel del saladero, y cuya situacion ignoraba: «Están presos por

(28)

en éstasis repentino, que nos remontaba al cielo, de amarnos toda la vida hicimos el juramento.

—Y bien?

—Y bien, cumplo mi juramento; me acuerdo.

—¿Cómo! ¿vuestra bella Catilia?...

—Es una encantadora criolla de Santo Domingo, querido Parny, que hace ya un año partió para el golfo de Méjico.

—¿Y por eso os vais.

—Por eso. Además, bien lo sabeis, querido Parny, soy como vos, un hijo del Ecuador, y al ir á Santo Domingo, crearé volver á nuestra tierra natal, á nuestra bella isla Borbon, con su cielo azul, su vegetacion espléndida; no poseyendo la patria, tendré su equivalente, como se tiene el retrato cuando no se puede tener el original.

—Perfectamente, querido Bertin, pero yo os predigo que apenas esteis allí abajo con vuestra bella Catilia, olvida-

(29)

reis á los amigos que dejais en Francia.

—¡Oh! querido Evaristo, cuánto os engañais. Soy fiel á la amistad, mas todavía ¿que al amor. Por otra parte, vuestra nombradía, mi gran poeta, ¿no estará allí para hacerme pensar en vos? Si yo tuviese la desgracia de olvidaros, vuestras elegías tienen alas, como los golondrinas y los amores, y el nombre de otra Eleonora irá á conmeverme allí abajo como un eco de este hermoso Paris, que me ha recibido tan bien, y al que, sin embargo, abandono con tanta alegría.

—De modo que está decidido; amigo mio, ¿partís?

—Lo mas decidido del mundo... Mirad, ya he concluido mi despedida... oíd estos versos:

Si, del Atlante aguardándome las olas; Abandono á Paris: que un pueblo amable, coronando de flores su cabeza, himnos canta al placer, y el año trueque en una larga fiesta, ¿que me importa? No puedo irme sin mis marineros?

(32)

—En ese caso, ¿podré contar con vosotros?

—¡Pardiez!

Y los tres jóvenes se adelantaron, en efecto, hacia el autor del *Pequeño Almanaque de nuestros grandes hombres*, del que acababa de publicarse la segunda edicion, la cual habia hecho todavía mas ruido que la primera.

Rivarol estaba sentado, ó mas bien acostado sobre dos sillas, con la espalda apoyada en un castaño, y aparentando no ver cuanto pasaba á su alrededor; solo de cuando en cuando lanzaba á derecha é izquierda una de aquellas miradas donde chispeaba la llama del ingenio mas eminente francés que haya existido jamás.

Después, á continuacion de aquella mirada que consignaba un hecho, ó denunciaba una idea, acercaba sus dos manos, que pendian á sus lados, y, sobre los cartones que tenia en una de ellas, escribia algunas palabras con el lápiz que tenia en la otra.

(25)

época, se operaba en Francia, y que viniendo de abajo arriba, conmovia la sociedad desde sus cimientos á su superficie.

En efecto, compréndese la diferencia que hay, para verdaderos patriotas, entre ocuparse de la suerte de una nacion extranjera ó de los intereses de su pais, y no se negará que las noticias que llegaban de Versalles eran, en aquel momento, mas interesantes para los parisienses de lo que pudieran serlo diez y seis años antes las que venian de Cracovia.

No es decir que en medio de la agitacion política no se viese todavía errar, como sombras de otro tiempo, algunas de esas almas serenas ó alguno de esos espíritus observadores que presiguen su camino á través de los sueños encañados de la poesia ó de los acerbos tumultos de la crítica.

Así aparte de aquella gran multitud agrupada á la sombra del árbol de Cracovia, y que espera las *Noticias* en la mano leyendo el *Diario de Paris* ó

che de la calle del Conde de Gondomar, y al efecto ha acordado el Ayuntamiento se lleve ya á cabo la expropiación de la casa que forma esquina con la plazuela de las Tardillas, y cuyo dueño, el Sr. Rausch, opuso repugnancia alguna, eviniendo con este delicado y laudable procedimiento los embarrázosos trámites del expediente de expropiación forzosa.

R. I. P.—Ha fallecido en Madrid el Sr. D. Pedro de la Hoz, director y propietario de La Esperanza. Escritor ilustrado y consuetudinario bajado al sepulcro á una edad avanzada, siendo en su enfermedad y en sus últimos momentos un modelo de resignación y de religiosidad. Roguemos á Dios por el eterno descanso de su alma.

No es mio.—Por orden de la autoridad ha sido depositado un novillo que hace días se presentó en la dehesa de Peñarroyal, término de Villanueva de Córdoba, sin que nadie se haya presentado á reclamarlo.

Incendio.—En Sevilla ha tenido lugar un horrible incendio en una casa de la calle de las Serpientes. Siempre que vemos estos siniestros, se nos ocurre la necesidad que hay en Córdoba de prepararse con medidas preventivas para el caso en que nos favorezca.

Con título.—Una dama en Montevideo se ha hecho Bachiller en Letras. Como está costumbre cunda—va á ver muchas bachilleras.

Música y baile.—A su paso por Fernán Núñez fueron invitados los entendedidos artistas Seos Arcas y Aguirre, á un concierto que tuvo lugar en uno de los salones del palacio de los Duques, donde concurren lo más selecto de la población, que rindió á aquellos el tributo debido al talento. La reunión terminó con un baile muy lucido, y con alguna sentida copia malagueña de nuestro estimado paisano el Sr. Rojas, que como ha dicho un apreciable colega es una verdadera especialidad en nuestros cantares andaluces.

Montes.—El territorio de la Península e Islas adyacentes se ha dividido para el servicio de los montes públicos en varias inspecciones y distritos. La octava inspección es la de Cádiz, que comprende los distritos de Cádiz, Canarias, Córdoba, Huelva y Sevilla.

Cuidado.—La hija de un empleado de Viena se ocupaba días pasados

en preparar su tocado para su próxima boda. Durante esta operación cometió la imprudencia de ponerse en la boca un alfiler, el cual se le introdujo en la garganta y no tuvo mas remedio que tragárselo; perdió en seguida el conocimiento y murió pocas horas después. Aconsejamos á nuestras bellas y amables lectoras—lo son todas las que leen el Dráma—que no se pongan jamás los alfileres en la boca, como acostumbra, pues ya ven á lo que se exponen.

Vaya un tío.—El otro día vi por la calle á una mujer tan bonita, tan encantadora, que no pude menos de exclamar:—¡Es Vd. hechicera!—¡Ay! me contestó la jóven ruborizándose, dígaselo Vd. á mi tío.

Por poca cosa.—Un ramo de flores ha producido un duelo en París, y quizá la muerte de una persona apreciable. Venid nuestros lectores la causa que ha dado origen á ello: En una de las representaciones del drama «La Meuniere», que hace días da el teatro del Ambigu, un amigo ó apasionado de María Laurenti le arrojó un ramo, no sin tocar un poco á la cabeza de una persona que se hallaba delante del galante espectador. Al sentir el golpe, llamó torpe á su vecino, y á esto siguió el correspondiente cambio de tarjetas. Llevada la cuestión al terreno de la fuerza, donde generalmente tiene razón el más fuerte ó el más afortunado, y cas nunca el ofendido, recibió esto una grave estorada, poniendo así término al desagradado lance.

Conformes.—El mal de España, según La Nación, estriba en que la enorme suma de actividad que se ha venido gastando durante tantos años en hechos políticos, debió emplearse en desarrollar la riqueza, el espíritu de asociación, el entendimiento, la instrucción pública, en acometer grandes empresas industriales, en abrir vías de comunicación y explotar los veneros de producción que existen en España; supóngase esto hecho, continúa el colega, y se comprenderá que el aspecto que presentaría el pais sería maravilloso y nos hallaríamos á la altura de los países más adelantados de Europa.

Partidos médicos.—Se ha suspendido la observancia del reglamento sobre organización de partidos médicos hasta que se evaque cierta consulta. Esto no obstante, las contratas que vayan ocurriendo entre titulares y Ayuntamientos

se subordinarán á lo prevenido en dicho reglamento.

Siempre farsante.—En la tercera conferencia que ha celebrado Alejandro Dumas en Viena, empezó de la manera siguiente: «Siendo jóven tuve un duelo y mi pulso, que generalmente tiene setenta pulsaciones, daba setenta y una en el momento de ponerme frente á mi adversario, esto es, una pulsación más que en mi estado normal. Pues bien, antes de presentarme á vosotros, me he visto un médico y acaba de decirme que tengo ochenta pulsaciones. El público, pues, me infunde más miedo que la muerte.» Esta salida, en que no hay por cierto mucha modestia, fué estrepitosamente aplaudida.

Potage de hígado.—Hace pocos días un médico de Bohemia envió á uno de sus colegas un hígado humano para que lo disecara. El portador no halló en casa á la persona á quien debía entregarlo, y lo dió á la cocinera sin decirle para qué era. Aquel día por una casualidad, la señora de la casa había encargado hígado para comer. La cocinera había vaciado el hígado necesario, pero no titubó en añadir lo que le habían entregado, y aderezó el guisado con su habilidad acostumbrada. Volvió el médico á su casa con un convidado, y tanto les gustó, así como á su señora, el plato de hígado, que repitieron de él. Después de comer, preguntó por el hígado que había enviado su colega; su esposa le dijo que nada sabía. Va á la cocina, y con grande asombro, supo por la criada que lo había guisado mezclado con el que ella había comprado. El convidado y la mujer del médico ignoran aun qué hígado comieron.

Descubrimiento.—En Vaucelle, pequeño pueblo situado á una legua poco más ó menos de las estaciones de Vitreux y de Doische, acaba de hacerse un importante descubrimiento, bajo el punto de vista científico, según refiere «El Journal de Charleroi» que dice así: «Unos pescadores ocupados en sacar la piedra de una enorme roca situada en los Fieux, llegaron á un paraje en que la herramienta no encontraba la menor resistencia. Llenos de asombro empezaron á agrandar el agujero hecho por la extracción de una piedra. Al pronto titubaban para entrar en la excavación por aquel estrecho camino. M. J. Parham, acompañado de seis jóvenes de la población, osó al fin entrar

con luces. Después de algunos pasos se encontraron con una gruta del aspecto mas imponente, donde abundan las estalactitas y las estalagmitas; tambien se encuentran posillos y como vistosos salones, cuya bóveda se pierde de vista á causa de su elevación. Tenemos á la vista varias petrificaciones extraídas de esta gruta, que tiene más de 150 metros de profundidad y cuya anchura es variable. Algunos de estos objetos son evidentemente musgo petrificado y otras plantas de un orden inferior. El cincel mas diestro no sabría hacer sino una muy débil imitación de estas petrificaciones. Esta gruta no tiene mas salida que la que la casualidad acaba de darle. Los sabios y los curiosos irán en masa á Vaucelle para admirarla. Ellos encontrarán en M. Jules Raulin y en Paul Deoresso, propietarios de la cantera en que se ha descubierto la gruta, unos guías desinteresados que tendrán un placer en facilitar la exploración.»

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

HoY.—Sábado de Santos, abad y fundador.

JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador.

Mañana acabará la misa en la iglesia de San Agustín; habrá comunión general á las ocho y media y por la noche se dará la bendición para concluir.

En la iglesia de S. Basilio y en la ermita de San Juan de Letran se celebrarán las Jorbadas de María Santísima como en los años anteriores, á las oraciones.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en S. Pedro.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Con permiso del señor Gobernador de la provincia, y si el tiempo no lo impide, se celebrará en la tarde del día 25 de Diciembre de 1865, una extraordinaria corrida de novillos de muerte, y grandes regalos.

La empresa que ha tomado á su cargo la plaza de toros para la función que se anuncia, siguiendo la costumbre de otros

años, presenta una que reuniendo á la lidia de bravos novillos por diestros de reputación, la de hacerse veinte y un regalos todos buenos y propios de piscuas, sea además la más barata que se ha hecho, pues el precio de entrada solo es el de veinte y un cuartos, es decir, uno por cada uno de los espesados regalos; por lo que espera tener la aceptación del ilustrado público de esta capital, que siempre ha sabido apreciar y corresponder á los sacrificios hechos por la empresa.

Orden de la función.—La plaza será presidida por la autoridad competente.—1.º Se lidiarán, banderillearán y matarán tres novillos de una acreditada ganadería.—Espada. Rafael de Luque (a) el Zurdilho, de esta capital, con su correspondiente cuadrilla de banderilleros.—2.º En los términos de costumbre, y entre los concurrentes, se distribuirán por su orden los siguientes veinte y un regalos: El 1.º, 2.º y 3.º un cerdo cebado de 7 á 8 arrobas de peso cada uno.—El 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º y 9.º una magnífica collera de pabos cada uno.—10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º, 18.º, 19.º, 20.º y 21.º un par de hermosas gallinas cada uno.—Nota: Desde un día ó dos antes de la función estarán todos los regalos en la plaza del Salvador, para que el público pueda juzgar de la bondad de ellos.—Si por cualquier incidente no se presentase, concluido el sorteo, alguno de los agraciados á recoger lo que le hubiese correspondido, la empresa lo conservará en su poder por término de diez días á disposición del que lo haya obtenido, pasados los cuales dispondrá de él.—Siguen las prevenciones hechas en las funciones anteriores por la autoridad para el buen orden y gobierno de la plaza.—Esta se abrirá á la una y dará principio la función á las tres y media en punto.

Precios.—Balcos, 20 rs.—Entrada general sin mas distinción, 19 cuartos y 8 maravedis para los niños espósitos.—Los niños que no pasen de ocho años y tropa uniformada, entrarán dos con un billete.—Los despachos estarán establecidos en los sitios de costumbre desde el amanecer del día de la función hasta las doce y media, y de esta hora en adelante en la plaza de toros.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1865. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.—Cosechada 39,40. Diferido 36,20.

Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menibar. El despacho que está en el calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Luciano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.—Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana. Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento número 2.

Victoria.—Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menibar á Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Castellana.—Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Nueva Andaluza.—Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los coches intermedios el precio será en forma de recibo de 2 rs. por legua, y en Interior 48 rs.

El Oriente.—Salen para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 4 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 20 minutos de la mañana y llega á Málaga á las 6 y 45 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 39 minutos de la tarde.

Otros carruajes.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 8 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Esta Empresa que tenia un servicio alterado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzo, los carruajes son cómodos y parten desde Menibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 600 rs. al por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 41 minutos de la mañana.

De Málaga y su carrera á las 7 y 26 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde.

Campanas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por el ruido de una hora con el volcán de una esquila, como lo han sido.

Campanas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por el ruido de una hora con el volcán de una esquila, como lo han sido.

Campanas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por el ruido de una hora con el volcán de una esquila, como lo han sido.

Campanas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por el ruido de una hora con el volcán de una esquila, como lo han sido.

Campanas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por el ruido de una hora con el volcán de una esquila, como lo han sido.

Tranqueos.

Para todos los pueblos de la Península e Islas adyacentes, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella; y por estas se pagará el correo lido de la carta.

Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella.

Para las Filipinas. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Para las Américas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmis ó fracción de ellos.

Para Inglaterra. El franqueo es voluntario. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmis ó fracción de ellos.

Para Francia. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmis ó fracción de ellos.

Para España. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmis ó fracción de ellos.

Para España. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmis ó fracción de ellos.

Para España. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmis ó fracción de ellos.

Diligencias. La Nueva Eci-jana. Desde el día 6 de Diciembre se establece un servicio de diligencias entre esta ciudad y la de Ecija, saliendo de Córdoba los lunes, miércoles y viernes de cada semana, y regresando los martes, jueves y sábados. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana y llegará a Ecija de 4 a 5 de la tarde, y de Ecija a las mismas horas. **PRECIOS.**—De Córdoba a la Carlota, 15 rs., a Ecija, 25.—De la Carlota a Ecija, 40 rs. Administraciones.—En Córdoba, calle Alfaros, antes Carnecerías, núm. 7.—En la Carlota, parador del Rey.—En Ecija, parador del Sol. 31—40

Ley Electoral. Un cuaderno de 48 páginas que comprende la ley electoral vigente, los artículos del código penal y la ley de enjuiciamiento civil que en ella se citan, y la Real orden de 19 de Setiembre de 1865, organizando las comisiones inspectoras del registro del censo electoral. Se halla de venta al precio de 3 reales en la librería de Moya y Plaza, calle de Carretas, Madrid; y en provincias en casa de los representantes de «La consulta Municipal y Provincial.»

Venta. Se vende una carretela con guarniciones y libreas, y un piano, en la calle Ambrosio de Morales núm. 7; en la misma casa se solicita una criada para cocinera. 10—40

El Omnibus, Almanaque literario cómico-burlesco para 1866, adornado con grabados y caricaturas. Contiene el calendario religioso completo, tarifas de correos, ferrocarriles y telégrafos de España y del extranjero. Tarifas del papel sellado etc. Reducción de monedas y otras muchas noticias de interés general. Se vende a 3 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

AVISO A LOS CONTRATISTAS. En la fábrica de Vista-Alegre se espande el métró de cal viva a 70 rs.

Reflexiones sobre la naturaleza, ó consideraciones sobre las obras de Dios en el reino de la naturaleza y de la providencia. Escritas en alemán para todos los días del año por Mr. Sturm y traducidas al castellano. Seis tomos en 8.º mayor, 30 rs. Despacho de este periódico.

Turrón. Ha llegado á esta capital el acreditado turrón de Gijona de Sebastián Soler. Se vende en la posada de S. Antonio, en la Corredera. Hay además turrón de nieve, de yema y duro de Alicante; anises y peladillas valencianas. 8—8

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se arrienda una casa muy decente, cómoda y bastante capaz, en la calle de San Alvaro, calleja de Barqueros núm. 19, parroquia de S. Miguel: en la misma darán razón. 4—4

Hallazgo. La persona que se le quedó olvidado bajo de una banca un paraguas en la iglesia de San Rafael, hará como unos tres años, podrá recogerlo en la misma, dando las competentes señas. 4—4

Venta. La de una casa principal en la calle del Pozo, barrio de la Magdalena de esta ciudad, obrada de hace un año, con buenas habitaciones y galerías, precioso comedor, buena sala de recibio, todas en piso alto y vestidas de papel, muy ventiladas y con mucho sol en invierno, con vistas á dos calles anchas y concurridas, una regular comodidad en piso bajo para verano, buena cuadra para seis caballos, cochera, pozo abundante y propiedad de media paja de agua de p.e. Tiene cocina baja y alta y está toda acristalada. Para tratar en la misma. 4—4

Guía práctica de labradores, hortelanos, jardineros y arbolistas, completada con un tratado de economía rural, por D. José García Sanz. Dos tomos, 24 rs. Despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde Navidad en adelante se arrienda una casa en la calle de San Francisco, frente a la puerta de hierro. En esta redacción darán razón. 4—4

Almoneda. En la casa número 2, calle de los Moros, se hace de una docena de sillas nuevas, una cama de acero, mesas, libros y otros efectos. Horas, de 10 de la mañana a 5 de la tarde. 4—4

Venta. Se vende un pilón de piedra negra propio para saladero, de cabida de dos ó mas cerdos. Gondomar 2, darán razón. 4—4

Arrendamiento. El del cortijo de la Higuera y Carcabillas, situado en el término de la villa de la Rambla, por tres años, desde 1.º de Enero de 1867: en Córdoba, en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, á quien pertenece dicho prédio, están de manifiesto la renta y condiciones. 45—6

Venta de olivos. A voluntad de su dueño se venden 4,500 garrotes de cerea de 20 años de edad, con la tierra de su plantación, situada en la villa de Aguilar, sita del Sotillo, coniguos con el camino de Puente Genil y mas garrotes de D. Andrés de Mora y Lopez. Y de la misma procedencia tambien se vende y en los mismos términos media casa principal y media prensa aceitera en la calle Pinta de dicha villa. Para tratar de su ajuste en Córdoba, calle de Santa Marta núm. 11. 4—4

Almoneda. En la calle de Fitero núm. 1.º se venden algunos muebles y varias macetas con laureolas y otras plantas. 4—4

Venta. Se vende al contado ó á plazos una casa en esta ciudad, calle de los Alamos, donde se halla el antiguo tinte. Tambien se vende á censo. Para tratar, calle Meson del Sol núm. 15, parroquia de la Catedral. 4—4

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento

Turrón. Ha llegado á esta capital el acreditado valenciano Picó con un surtido de turrón de Gijona, de 1.º, 2.º y 3.º clase; el primero no lo vende en la plaza sino en el cuarto que ocupa en la posada de la Pulla. Tiene tambien turrón de yema, de nieve y de Alicante, y almendras finas peladillas. Escusa el recomendar la bondad de sus géneros y lo arreglado de sus precios, pues en tantos años como lleva de esponderlos en esta capital, no se ha dado caso de que persona alguna se queje. El mismo ha dispuesto para mayor comodidad del público poner á la venta el turrón en la calle de la Espartaria, tienda donde se venden cuadros, además de esponderlo en la posada.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:
Una carterá á 6 mrs.
Docena de id. á 15 stos.
Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maquedadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, á medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empedrar y de cemento y se sacan granzas en las obras y empedrados, á medio real carga; cuando no hubiere granzas que sacar será la arena á seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedarán los dueños de las obras complacidos por las buenas caballerías que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Almanaques franceses para 1866. Se acaban de recibir directamente de Paris en el despacho del Diario de Córdoba.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Almanaque del Zaragozano, ó sea el Cielo el 1866. Calendario de Joaquin Yague, conocido por el antiguo y primitivo Zaragozano. Se halla de venta en libro y en pliego en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Máquina eléctrica. Entre la multitud de nuevos artículos que procedentes de Paris se han recibido en el despacho de este periódico, se encontrará una preciosa máquina eléctrica, que se vende á precio arreglado. 4—4

Arrendamiento. Se arriendan desde el día hasta San Miguel próximo ve-nidero los pastos de la dehesa de las laderas de San Gerónimo, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar. En su contaduría se oyen proposiciones hasta el día 16 del corriente. 4—4

Interesante. A los imponentes de esta Capital y su Provincia en el «Banco de Economías» se les avisa, para si á bien lo tienen, dirijan nota de sus nombres y domicilio á D. Agustín Macarro, calle de Pompeyo número 2, acompañando un sello de franqueo para la contestacion, con el objeto de poder enterarlos de un asunto que les conviene sobremanera en beneficio de sus intereses. 4—4

LIBROS DE TEXTO
Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

LA FAMA CORDOBESA.
Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES.	Precios de la arroba.	Id. de la botella.	Id. del cuartillo.
Aguardiente florete de 35.º	140 rs.	»	»
Id. anisado fino de 49.º	72	»	»
Id. id. de segunda de 47.º	48	»	»
Anis doble estrellado de 20.º	96	»	»
Caña de Puerto-Rico de 20.º	96	»	»
Licores finos superiores.	120	8 rs.	4 rs.
Rosolis de varias clases.	64	»	2 1/2
Ron superior.	160	42	6
Cognac viejo.	»	20	»
Ginebra de Holanda.	»	10	5

LICORES DEL PAIS.—Marrasquino, Flor de anis, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limon de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Currazo, Guinda, Melocoton, Menta, Anisete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andays, Canela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo.

Ron superior, á 12 rs. botella.—Idem de segunda, á 10 id. id.—Ron blanco, á 15 id. id.—Ron de Jamaica, á 30 id. id.—Caña de Puerto Rico, á 8 id. id.—Ginebra, á 10 id. id.—Estrellado, á 7 id. id.

CLASES DE ROSOLIS.—Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba.
VINOS DEL PAIS.—Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrima Cristi, todos á 14 rs. botella y 8 rs. cuartillo.
VINOS Y LICORES ESTRANJEROS.—Marrasquino de Sara, litro á 30 rs.—Jenepis, id. á 28.—Raspal, id. á 28.—Currazo de Holanda, botella á 20 rs.—Chartrous, id. á 20.—Biter, id. á 20.—Casis, id. á 20.—Ajenjo, id. á 28.—Cognac, id. á 20.—Kirs, id. á 20.
VINOS ESTRANJEROS.—Champagne, botella á 38 rs.—Bermut, id. á 14.—Burdeos, id. á 28.—Del Rhin, id. á 50.

REFRESCOS.—Gaseosas de naranja y limon, á 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso.
JARABES REFRESCANTES.—De Zarzaparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvavisco y Agráz, á 10 rs. la botella y 3 1/4 el vaso.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abona 42 cuartos por el.

OTRA. Los pedidos podrn dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

AGENDA DE BUFETE
ó libro de memoria diario para 1866.

PRECIOS.

Encartonado, 10 rs.—En tela á la Inglesa, 15 rs.

Se han recibido en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, en donde se encontrarán igualmente Agendas de bolsillo para particulares, forense, médica, y de la labandera y planchadora, á los mismos precios que en Madrid.

PARA PASCUA.

En la confitería de San Fernando, calle del Liceo, se encuentra un buen surtido de almibares de todas clases y de superior calidad, mazapanes de Toledo y á la mahonesa, jaleas variadas, turrónes de Alcoy y Gijona, yema, coco, nieve, etc., y un gran surtido de dulces, mantedados y alfajor ecijano. Todos estos artículos á precios equitativos.

CAMISERIA
de la Sra. Viuda de Çopete é hijos, de Sevilla.

Su representante en esta tiene el gusto de anunciar al público, que acaba de recibir un magnífico surtido de géneros de invierno como son: camisas, camisetitas, calzoncillos, calcetines de lana, camisetitas punto algodón, mangas de Sra. y hombres, guantes, bufandas-tapabocas, medias, botines de niños, todo á precios sumamente baratos. Calle Ayuntamiento núm. 5. 10—6

Recreo del estómago, en combinación con la economía.

En la confitería de D. José Castillo, calle de Almonas, se encontrará desde el día un estenso y variado surtido en turrónes, mazapanes de Toledo en cajas y sin ellas, jaleas y almibares de todas clases, rosos de vino, aguardiente y yema, toda clase de pasteles conocidos hasta hoy, perrunas, peladillas valencianas y de Córdoba, un gran surtido de licores de todas clases y una multitud de cajas, cartuchos, figuras y demás artículos franceses: en todo ello encontrarán los que gusten favorecer dicho establecimiento una gran economía de los años anteriores.

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida de esta ciudad, á los precios siguientes:

1.ª clase, á 18 1/2 reales arroba.
2.ª id., á 17 1/2 id. id.
3.ª id., á 16 1/2 id. id.

Tambien se venden por mayor pasaduras, moyuelo, afr-echo y trigo menudo á precios arreglados.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa principal del Bailío, hasta San Juan próximo, en la mitad de su precio, y desde dicha época en adelante en la misma renta que ha tenido hasta ahora. Para tratar con D. José María Chacon, calle Pedregosa número 3. 4—3

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero próximo de 1866, se arriendan siete hazas en la sierra de este término, al pago del Bañuelo, propias del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores. En su secretaría darán razon. 4—3

Venta. Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 420 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,500 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 1,800 frutales de diferentes clases, y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años. Tiene una venta y varias casas de colonos: divide la finca el ferro-carril en término de la Pizarra. Se vende por su coste de compra y mejora. La finca es divisible y pueden presentarse proposiciones por cualquiera de las partes de que se forma. El que desee mas detalles del precio, etc., puede dirigirse á D. José María Chacon, calle Pedregosa núm. 3. 15—12

Regalos de Pascua. En la pastelería del Caño quebrado, ó Carrera del Puente, se venden desde el día 16 en adelante perrunas al estilo de Antequera y las que han merecido grande aceptación, á 24 cuartos docena, rosquetes de aguardiente y de vino á igual precio: otros idem de Priego, á 6 reales docena; cubiletes de cidra á 5 1/2 idem; batatas cubiertas, á 4 rs. libra; idem en almibar y cidra á 30 cuartos idem, y otros muchos artículos á precios arreglados. En el mismo establecimiento se admiten toda clase de cochuras, las que se hacen con el mayor esmero, prontitud y equidad. 4—4

Almanaque enciclopédico Español para 1866, arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicacion, comprende los DOCE ALMANAQUES siguientes:—Almanaque del Cristiano.—Del eclesiástico.—Higiénico.—De la buena educacion.—De los alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jueces de paz.—Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero.—Del negociante.—Del viajero.—Parlamentario.—Del empleado.—Del militar.—De las tertulias; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta, digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio 44 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Peros de Cabra. A la posada de la Pulla ha llegado una gran remesa de peros de Cabra de primera, segunda y tercera clase, la que se espande á precios arreglados por mayor y menor por sus dueños Jose Maria Caracul y Molina y Pablo Maria Cámaras-altas. 6—6

Venta. Se vende por la mitad de su valor una bonita carretela recién estrenada, con bujes de aceite y de muy buen movimiento. En la calle de Carreteras núm. 43 darán razon. 4—4

Venta de madera de álamo negro. En la villa de Santa Maria de Trassierra hay señalados 401 álamos de varias dimensiones. La persona que quiera interesarse en su adquisicion acudirá á la calle del Silencio núm. 9, donde darán razon y precio. 4—4

Colocacion. La desea un jó-ven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio, ó ayuda de cámara ú otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, alnacen de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon. 4—4

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero próximo de 1866, se hace de una hacienda nombrada de Valdelech, término de esta ciudad, al pago de las Quemadas, compuesta de olivar, encinar y monte bajo. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones y su renta. 4—4

Venta. La de las encinas y chaparros comprendidas en un señalamiento hecho en la hacienda de Alizné, término de la villa de Almedovar, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar. En su contaduría se oyen proposiciones hasta el 30 de Enero próximo venidero. 4—4

Arrendamiento. Se arrienda la dehesa del Marqués y se venden las casas calle de Rivas, esquina á la de Montero, y la de la calle del Zarco núm. 5. En la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almedovar darán razon. 4—4

Beneficios al público. En la horchatería Madrileña, situada frente de San Andrés, en direccion al Realejo, núm. 73, se venden tortas de polvoron como en Sevilla, y perrunas y mantedados á 24 cuartos la docena, y otras á 42 cuartos la docena. El celemin de harina del pais de 1.ª, á 9 y 1/2 rs.

Sociedad los Amigos de los Pobres. El domingo próximo 24 del actual, desde las dos á las cinco de la tarde, por las señoras de los señores que componen la Junta directiva de repetida Sociedad, se hará la entrega á los pobres de las limosnas de pan, en el primer salon de entrada que la misma ocupa. 4—4

Venta. Se venden las casas principales plazuela de S. Juan núm. 23, que contiene muchas habitaciones altas y bajas, patios, jardin, cuadras, cocheras, agua de pie y toda clase de comodidades, y la inmediata llamada del escudo. Darán razon en la Secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almedovar. 4—4